

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 14 DE JULIO DE 2016 | Año XLI | Número 14.254 | EDICIÓN AMÉRICA

## Trump incluye en su programa electoral el muro con México

El Partido Republicano adopta las propuestas radicales del magnate

SILVIA AYUSO, **Washington** El Partido Republicano ha dado un paso más en la convergencia con su candidato a la Casa Blanca, Donald Trump, al aceptar in-

#### El pulso entre PP y PSOE aleja una rápida salida a la crisis

R. D. M. / J. C. / A. D., **Madrid** El presidente español en funciones, Mariano Rajoy, cerró ayer su primera ronda de conversaciones con el mensaje de que ningún partido quiere otras elecciones, pero añadió que sin "la certeza absoluta" de contar con apoyos suficientes para sacar adelante la investidura abriría "un periodo de reflexión" con el resto de las fuerzas. Tras hora y media de reunión con Rajoy, el líder del PSOE, Pedro Sánchez, se reafirmó en su voto en contra en la investidura, aunque introdujo de forma repetida la expresión "a día de hov". Páginas 19 a 23

**ADEMÁS** 



#### Boris Johnson, nuevo ministro de Exteriores británico

El exalcalde de Londres, uno de los artífices del *Brexit*, recibe el encargo de la ya primera ministra Theresa May. P3 y 4

Aumenta el cultivo de coca en reservas peruanas P11

Una estatua para los padres de Evo Morales P12

Argentina crea su propia Superliga de fútbol рзз cluir en el borrador de su programa electoral algunas de las propuestas más controvertidas y conservadoras en materia migratoria, social y económica del magnate neoyorquino. Entre otras medidas, la formación ha dado luz verde a la idea de levantar un muro en la frontera con México para tratar de frenar la inmigración, una negativa tajante al aborto y al reconocimiento de los derechos adquiridos por la comunidad homosexual.

Estas propuestas serán incorporadas, previsiblemente, en la Convención Nacional Republicana que la formación conservadora celebra a partir del lunes de la semana que viene en Cleveland (Ohio) y en la que Trump será formalmente nominado como candidato a la presidencia de Estados Unidos para las elecciones de noviembre.

Hace poco más de un año, Trump se lanzó a la carrera electoral regalando toda clase de calificativos negativos -criminales, violadores y narcotraficantessobre los emigrantes que cruzan ilegalmente la frontera y que había que construir un muro en la frontera sur para detener el flujo migratorio. La cúpula del Partido Republicano se echó las manos a la cabeza, pero 12 meses después el mismo establishment que se mofaba de sus iniciativas las ha incluido en un documento que prevalecerá más allá de la cita con las urnas. PÁGINA 6



EL EJÉRCITO VENEZOLANO, EN EL SUPERMERCADO. El presidente venezolano, Nicolás Maduro, ha puesto a las Fuerzas Armadas a cargo de la distribución de alimentos y medicinas. Al frente de la operación queda el ministro de Defensa, Vladimir Padrino López, convertido en el hombre con más poder del país. En la imagen, un militar regula la entrada de civiles a un supermercado, ayer. / REUTERS PÁGINA 7

# Los argentinos guardan más de 230.000 millones en el exterior

El Gobierno lanza una amnistía fiscal para atraer 60.000 millones

FEDERICO RIVAS MOLINA **Buenos Aires** 

La desconfianza en la economía ha llevado a los argentinos a atesorar 232.411 millones de dólares en el extranjero, una cifra muy superior a los 86.000 millones de deuda externa del país y que multiplica por siete las reservas de la nación austral. El Instituto Nacional de Estadística y Censos ha anunciado que en el último lustro de kirchnerismo 50.000 millones salieron del

sistema financiero nacional. El presidente, Mauricio Macri, que tiene 1,25 millones en las islas Bahamas —un paraíso fiscal—, pretende revertir la tendencia con una ambiciosa amnistía fis-

Cómo se ven a sí mismos en Argentina: buena gente y arrogantes cal que arrancará en agosto y premiará el regreso a Argentina del dinero negro depositado en el exterior. La intención es atraer hasta 60.000 millones.

Del total, 195.468 millones de dólares se corresponden con dinero ahorrado —la gran mayoría no declarado—; otros 11.400 millones están invertidos en propiedades; y más de 25.000 millones, en empresas. Sólo en el primer trimestre de 2016 salieron del país 3.811 millones. PAGINA 8



Una exposición muestra por primera vez bocetos del artista para sus obras en EE UU

### Inédito Diego Rivera

ELENA REINA, **México**La agudeza de los detalles de *Industria de Detroit*, una de las obras más polémicas de Diego Rivera, llevó aparejada mucho trabajo. Y muchas pruebas. Los bocetos que el artista dibujó en una libreta de 24 por 16 no se han expuesto al público hasta ahora, que ven la luz por primera vez en la muestra *Diego Rive*-

ra: re-visiones de Norteamérica, en el Museo Mural del artista, en Ciudad de México, gracias al préstamo de una ciudadana anónima. Entre los bosquejos del pintor aparece varias veces la tenista Helen Wills Moody, a quien Rivera eligió para ser la imagen de California en el que sería su primer mural en EE UU: Alegoría de California. PAGINA 27